
 

Versailles, mercredi 2 juillet 

 

Clôture des Assises départementales de l’eau au Perray-en-Yvelines 

La clôture des Assises départementales de l’eau s’est tenue le mardi 1er juillet 2025 dans la salle 
de la Mare au Loup au Perray-en-Yvelines, en présence de Pierre Bédier, président du 
Département, Nicolas Ventre, sous-préfet de Rambouillet, Geoffroy Bax de Keating et Nicole 
Bristol, conseillers départementaux.  

Ce rendez-vous était l’occasion de présenter les résultats du travail mené sur les communes 
pilotes : les avancées réalisées, les difficultés rencontrées et les éléments pouvant être 
transposés à d’autres communes du territoire. Et aussi d’échanger sur les prochaines étapes, 
pour garantir la réalisation des travaux et poursuivre la lutte contre les effets du ruissellement 
dans le département. « Tout a commencé dans l’urgence à l’automne dernier. Le Département et 
l’État ont décidé de ne pas rester spectateurs et d’ouvrir une démarche ambitieuse, collective et 
concrète », a déclaré Nicole Bristol.  

Pour rappel, à la suite des inondations d’octobre 2024, le Département, en collaboration avec la 
Préfecture, ouvrait les Assises départementales de l’eau. Cette initiative visait à créer un cadre 
d’échanges pour repenser l’aménagement du territoire en s’adaptant aux réalités naturelles des 
bassins versants et répondre aux attentes des habitants sinistrés par le ruissellement. 

La tenue des Assises de l’eau illustre l’action publique à la fois opérationnelle et indispensable 
pour renforcer la résilience du territoire face au changement climatique, alors que les 
événements extrêmes – qu’ils soient liés à l’excès ou au manque d’eau – tendent à devenir la 
norme. 

Un travail de concertation sur le terrain 

Pendant six mois, les Assises ont réuni l’ensemble des acteurs concernés pour accompagner les 
communes dans l’élaboration de solutions à la fois immédiates et durables. Entre janvier et juin 
2025, une quinzaine de rencontres ont été organisées au sein de cinq communes pilotes, aussi 
bien dans les mairies que sur le terrain, illustrant l’engagement constant de tous les partenaires. 

Cette concertation a réuni plusieurs acteurs : agriculteurs, forestiers, gestionnaires de cours 
d’eau, acteurs de la voirie, services de l’État, du Département, communautés d’agglomération, 
chambre d’agriculture et Agence de l’eau Seine Normandie. Grâce à des débats et des études 
hydrologiques approfondies des bassins versants, ces travaux ont permis d’élaborer des 
programmes d’actions, en bonne voie de financement. De son côté, Seine et Yvelines 
Environnement, opérateur public environnemental du Département et soutien auprès des 
communes, a mis en œuvre une méthodologie et poursuivra son engagement dans les mois à 
venir pour accompagner les différents projets. 



« L’objectif est à cet instant atteint, grâce à une démarche participative qui est essentielle. 
Aujourd’hui, le Département peut vous aider d’une autre façon que par des systèmes de 
subvention », a déclaré Pierre Bédier, pour clôturer ces Assises.  Le Département affirme ainsi sa 
détermination à agir, aux côtés de l’ensemble des acteurs, pour renforcer la protection des 
Yvelinois face aux événements climatiques extrêmes et préparer un territoire plus résilient pour 
l’avenir.  

 

 

 


